marschieren wir alle vereint vorwärts in dem Bewußtsein, als Kommunisten alle Probleme diskutieren zu können, ohne daß unsere Einheit auch nur irgendwie erschüttert wird. (Beifall.)

Wir befinden uns in einem entscheidenden und außerordentlich wichtigen Augenblick der Weltgeschichte. Es sind Tage des Kampfes, in denen sich Völker, Parteien und Menschen bewähren müssen. Die Umrisse der neuen Zeit sieht man schon am Horizont. Es ist den Menschen gelungen, die Entwicklung der Gesellschaft und der Geschichte zu begreifen, das Gesetz der Schwerkraft zu besiegen, und der Mensch beginnt, die Atomkräfte für sich auszunutzen. Die ersten Eroberer des Himmels sind Menschen unserer Generation. Sie führen in den Weltraum mit einem Ideal und dem Gefühl der weltweiten Brüderlichkeit. Die Kommunistische Partei, die von Lenin gegründet wurde, verkündet, daß "die heutige sowietische Generation im Kommunismus leben wird". Es fehlen nur noch der Impuls und die entschlossenen Aktionen von ein oder zwei Generationen, um den vollständigen Sieg der Freiheit, der Wissenschaft und der Kultur über die Ausbeutung der menschlichen Arbeit und über das Elend zu erreichen. Das wird der Sieg der Arbeiterklasse und des Marxismus-Leninismus sein. (Beifall.)

Und bei diesen wundervollen Perspektiven, da die Einheit der Kämpfer noch fester sein muß, entstehen Meinungsverschiedenheiten bei denen, die beauftragt sind, die Völker zu führen, die in der Avantgarde marschieren. Es ist der Augenblick, wo man alles, was trennt, beiseite legen und wo man seinen Blick und vor allem seine Handlungen auf das richten muß, was uns eint. Einheit im Kampf gegen den Imperialismus und gegen die Gesellschaft der Ausbeuter. Einheit im Aufbau der neuen Welt. Es gibt viele praktische Dinge, die diese Einheit garantieren, es gibt viele Hoffnungen, die für sie bürgen. Die Einheit der Kommunisten ist die Einheit der Menschheit, ist die endgültige Einheit der Völker gegen die Ausbeuter, gegen die alten Feinde der Freiheit und der Menschenwürde. Es ist die Einheit der Werktätigen. Deshalb erklärt die kubanische Delegation zum VI. Parteitag der SED vor den Vertretern der kommunistischen und Arbeiterparteien und vor den Delegierten der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, der Nation, aus deren Philosophie ein entscheidender Beitrag zum Marxismus entstand: Mögen heute stärker denn je die Worte des Kommunistischen Manifestes ertönen: Proletarier aller Länder, vereinigt euch! (Stürmischer, lang anhaltender Beifall.)

Es lebe das deutsche Volk!